



NOTICIAS

Viernes, 19 de diciembre de 2025

Actualidad Agrícola y Ganadera en Canarias

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”



EL CONTRABANDO DE AGUACATE SE DISPARA EN CANARIAS: REQUISAN 805 KILOS EN LOS AEROPUERTOS ESTE AÑO (*)

A raíz de los controles aduaneros se ha detectado este producto en las revisiones de 154 maletas de pasajeros extracomunitarios



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

De las fincas canarias a la mesa. La fiebre del aguacate inunda las cartas de las cafeterías en las que no queda tostada sin un toque verde y cremoso. Y, aunque la normativa de las Islas prohíbe la importación de esta y otras frutas y productos vegetales, son cada vez más quienes la introducen desde terceros países y la propia Península a través de los aeropuertos, pese a las sanciones y al peligro de extender nuevas plagas en el territorio. Esta práctica irregular va en aumento. Solo en los controles aduaneros de pasajeros procedentes de países extracomunitarios de la Unión Europea (UE) se ha multiplicado por tres el número de kilos confiscados respecto a 2024. En lo que va de año se han realizado 154 aprehensiones y una requisa de 805 kilos.

LA PROVINCIA

EL CONTRABANDO DE AGUACATE SE DISPARA EN CANARIAS: REQUISAN 805 KILOS EN LOS AEROPUERTOS ESTE AÑO (*)

A raíz de los controles aduaneros se ha detectado este producto en las revisiones de 154 maletas de pasajeros extracomunitarios



De las fincas canarias a la mesa. La fiebre del aguacate inunda las cartas de las cafeterías en las que no queda tostada sin un toque verde y cremoso. Y, aunque la normativa de las Islas prohíbe la importación de esta y otras frutas y productos vegetales, son cada vez más quienes la introducen desde terceros países y la propia Península a través de los aeropuertos, pese a las sanciones y al peligro de extender nuevas plagas en el territorio. Esta práctica irregular va en aumento. Solo en los controles aduaneros de pasajeros procedentes de países extracomunitarios de la Unión Europea (UE) se ha multiplicado por tres el número de kilos confiscados respecto a 2024. En lo que va de año se han realizado 154 aprehensiones y una requisa de 805 kilos.

EL SECTOR AGRARIO CANARIO ALZA LA VOZ EN BRUSELAS PARA BLINDAR EL POSEI (*)

El campo isleño se suma a la gran protesta europea junto a 10.000 productores para frenar los recortes y proteger el modelo agrario de las regiones ultraperiféricas



El sector agrario canario llevó hoy su voz hasta al corazón de Europa, a más de 3.000 kilómetros de distancia. Representantes canarios del sector participaron este jueves en la manifestación celebrada en Bruselas, que reunió a cerca de 10.000 agricultores y ganaderos de distintos países de la Unión Europea, para protestar contra el rumbo de la política agraria

comunitaria y exigir un marco de apoyo estable que garantice la viabilidad del campo.

Diario de Avisos

EL PERIÓDICO DE TENERIFE

AGRICULTORES CANARIOS SE PLANTAN EN BRUSELAS POR SU SUPERVIVENCIA

Participan en una multitudinaria protesta, con el apoyo del Ejecutivo regional, en contra de las "políticas erróneas" de la Unión Europea y en defensa de la soberanía alimentaria



Los agricultores canarios se sumaron ayer a la multitudinaria protesta que bloqueó el centro de Bruselas contra las "políticas erróneas" de la Unión Europea, que "ponen en riesgo" al sector primario de la región y a la soberanía alimentaria europea.

En la manifestación, a la que acudieron unos 10.000 agricultores de 40 organizaciones con 500 tractores de toda la UE, los trabajadores mostraron su rechazo frontal al acuerdo comercial con Mercosur (Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay) que la Comisión Europea quiere firmar

el próximo sábado, así como a la nueva propuesta presupuestaria del Ejecutivo comunitario, que plantea un recorte a las ayudas regiones y agrícolas.

Los agricultores canarios estuvieron representados por la Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias (Asaga) y la Asociación de Organizaciones de Productores de Plátano de Canarias (Asprocan) en una concentración iniciada a primera hora y que recorrió el barrio europeo de la capital comunitaria. "Es importante estar aquí, porque es en Bruselas donde está el dinero de los agricultores y ganaderos de Canarias", transmitió la presidenta de Asaga Canarias, Ángela Delgado.

"Venimos a defender que no se juegue con el futuro de nuestra actividad y que las mismas exigencias de calidad y seguridad alimentaria se les exijan a las importaciones de terceros países. Si competimos en el mismo mercado comunitario, deberíamos tener las mismas reglas para que los productores locales no salgan perjudicados o se propicie su abandono".

Aparte de los recortes en el marco financiero de la PAC para beneficiar a otros ámbitos, como el de Defensa, el subsector se moviliza en contra del tratado UE-Mercosur y otros, "grandes potencias en la agricultura y la ganadería mundiales".

Durante la concentración, el viceconsejero canario de Sector Primario, Eduardo García, criticó que la UE esté "favoreciendo la dependencia del extranjero para poder alimentarnos", con el acuerdo comercial de la UE con Mercosur, que considera una "política errónea" y un ataque directo a la "soberanía alimentaria" de España y de toda la Unión. "Si no tenemos

agricultores, ganaderos o pescadores, se va a crear una situación de dependencia de un país tercero para que nos suministre alimentos, al no ser capaz de hacerlo nosotros, y eso va a ser un problema de seguridad de verdad", remarcó.

García se mostró "bastante reticente" a las medidas de salvaguardia aprobadas por la UE en la víspera para proteger a los agricultores del potencial impacto negativo del incremento de importaciones latinoamericanas, ya que le parecen ve poco "operativas". Además, censuró que el nuevo presupuesto planteado por la CE traiga consigo una "reducción" de fondos específicos que antes se destinaban a la Política Agraria Común (PAC) o al Programa de Opciones Específicas por la Lejanía y la Insularidad (Posei), que ayudaba a las regiones ultraperiféricas. El viceconsejero reprochó que la propuesta del Marco Financiero Plurianual de la UE para el periodo 2028-2034 pretenda aglutinar las ayudas regionales y agrícolas en un gran fondo gestionado por los estados miembros y no por las regiones.

"Esa renacionalización nos hace depender de la voluntad del Estado para que se atiendan, o no, las singularidades de Canarias", añadió. García advirtió de que el subsector de la agricultura de Canarias "podría perder muchísimo empleo, ya que solo en la región hay más de 20.000 explotaciones agrícolas", pero alertó de que el mayor riesgo se producirá en "la soberanía alimentaria de Europa".

El reglamento de salvaguardia "aún no corrige los desequilibrios"

El secretario general de Asaga Canarias, Theo Hernando, comenta que, aunque el miércoles se votó un reglamento de salvaguardia para

Mercosur, "no se terminan de corregir los desequilibrios" estructurales. "No confiamos en que se ofrezca una protección realmente eficaz a un sector sensible y prioritario como el agrario. Pedimos que no se ratifique este acuerdo para no desestabilizar aún más a quienes profesionalmente se dedican a sostener la despensa de alimentos de las Islas. No vamos a rendirnos".

ADVIERTEN DE LOS "FALSOS" HUEVOS CAMPEROS EN LOS SUPERMERCADOS: "NO VUELVAS A COMPRARLOS"

Para la OCU, el valor diferencial que caracteriza a los huevos camperos y ecológicos ha quedado suspendido temporalmente



La Organización de Consumidores y Usuarios (OCU) reclama que los compradores sean informados de que los huevos camperos han perdido de forma provisional esa condición, como consecuencia del confinamiento obligatorio de las gallinas ponedoras por la gripe aviar. Aunque la legislación comunitaria permite conservar el etiquetado habitual cuando existen restricciones sanitarias, la entidad considera que esta práctica vulnera el derecho del consumidor a recibir información clara y veraz, un principio básico de la seguridad alimentaria y de la transparencia comercial.

Desde que en noviembre se ordenó el encierro de las aves criadas al aire libre, los consumidores continúan abonando un sobrecoste cercano al 27 % por huevos que ya no se producen bajo las condiciones propias de la cría en libertad. Para la OCU, el valor diferencial que caracteriza a los huevos camperos y ecológicos ha quedado suspendido temporalmente, pese a que los productos siguen comercializándose al mismo precio.

En la actualidad, el precio de una docena de huevos de suelo se sitúa en torno a 3,25 euros, mientras que los camperos alcanzan los 4,13 euros, cifras que suponen máximos históricos. Desde el inicio de la crisis aviar en Estados Unidos, el encarecimiento acumulado ronda un euro por docena.

Ante esta situación, la OCU ha trasladado sus preocupaciones al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, al que ha pedido la adopción de medidas correctoras y una supervisión de los márgenes comerciales. Entre sus principales reivindicaciones, la organización solicita a las autoridades que:

- Actualicen la normativa para que, incluso en escenarios excepcionales, se garantice una información clara al consumidor.
- Impongan sistemas obligatorios de comunicación tanto en el etiquetado como en los puntos de venta.
- Protejan el derecho del comprador a conocer con exactitud el origen y las condiciones reales de producción de los huevos.

LOS AGRICULTORES CANARIOS SE PLANTAN EN BRUSELAS PARA DEFENDER LA SOBERANÍA ALIMENTARIA

En la manifestación, a la que acudieron cerca de 8.000 agricultores con 500 tractores de toda la UE, los trabajadores mostraron su rechazo frontal al acuerdo comercial entre la Unión Europea y Mercosur (Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay), que la Comisión Europea quiere firmar el próximo sábado, así como a la nueva propuesta presupuestaria del Ejecutivo comunitario, que plantea un recorte a las ayudas regiones y agrícolas



Los agricultores canarios se sumaron este jueves a la multitudinaria protesta que ha bloqueado el centro de Bruselas contra las "políticas erróneas" de la Unión Europea (UE), que "ponen en riesgo" al sector primario de la región y a la soberanía alimentaria europea.

En la manifestación, a la que acudieron cerca de 8.000 agricultores con 500 tractores de toda la UE, los trabajadores mostraron su rechazo frontal al acuerdo comercial entre la Unión Europea y Mercosur (Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay), que la Comisión Europea quiere firmar el próximo sábado, así como a la nueva propuesta presupuestaria del

Ejecutivo comunitario, que plantea un recorte a las ayudas regiones y agrícolas.

En declaraciones a EFE durante la concentración, el viceconsejero canario de Sector Primario, Eduardo García, criticó que la UE está favoreciendo la "dependencia del extranjero para poder alimentarnos", con el acuerdo comercial de la UE con Mercosur, que considera una "política errónea" y un ataque directo a la "soberanía alimentaria" de España y de toda la Unión.

"Si no tenemos agricultores, ganaderos o pescadores, se va a crear una situación de dependencia de un país tercero para que nos suministre alimentos, al no ser capaz de hacerlo nosotros, y eso va a ser un problema de seguridad de verdad", remarcó.

García se mostró "bastante reticente" a las medidas de salvaguardia aprobadas por la UE en la víspera para proteger a los agricultores del potencial impacto negativo del incremento de importaciones latinoamericanas, ya que las considera poco "operativas".

Además, criticó que el nuevo presupuesto planteado por la Comisión Europea trae consigo una "reducción" de fondos específicos que antes se destinaban a la Política Agraria Común (PAC) o al Programa de Opciones Específicas por la Lejanía y la Insularidad (POSEI), que ayudaba a las regiones ultraperiféricas, entre ellas Canarias.

El viceconsejero canario reprochó también que la propuesta del Marco Financiero Plurianual (MFP) de la UE para el periodo 2028-2034 pretenda

aglutinar las ayudas regionales y agrícolas en un gran fondo gestionado por los Estados miembros y no por las regiones.

"Esa renacionalización nos hace depender de la voluntad del Estado para que se atiendan, o no, las singularidades de Canarias", añadió, en defensa de una relación directa de Canarias con la UE.

García advirtió que el sector de la agricultura de Canarias "podría perder muchísimo empleo, ya que solo en la región hay más de 20.000 explotaciones agrícolas", pero consideró que el mayor riesgo se producirá en "la soberanía alimentaria de Europa".

Los agricultores canarios estuvieron representados por la Asociación de agricultores y ganaderos de Canarias (ASAGA) y la Asociación de Organizaciones de Productores de Plátano de Canarias (ASPROCAN) en una concentración iniciada a primera hora de este jueves, que recorre el barrio europeo de la capital comunitaria.

EL APURÓN
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

ASPROCAN SE SUMA A LA PROTESTA EUROPEA EN BRUSELAS PARA EXIGIR LA CONTINUIDAD DE LOS PROGRAMAS AGRÍCOLAS DE LAS RUP Y "MISMAS REGLAS PARA UN MISMO MERCADO" FRENTE A LA COMPETENCIA DESLEAL

Un amplio grupo de representantes de la Asociación de Organizaciones

de Productores de Plátano de Canarias (ASPROCAN) ha participado hoy en Bruselas en la movilización convocada por el COPA-Cogeca, junto a miles de agricultores y cooperativas de toda Europa, para reclamar medidas de apoyo a la agricultura europea bien financiadas, así como un marco comercial que garantice condiciones de competencia justas para las producciones europeas



La protesta, celebrada ante la sede de la Comisión Europea y del Parlamento Europeo, pone de manifiesto la situación límite del sector agrario ante la pérdida de rentabilidad, el aumento de los costes de producción y una presión normativa cada vez mayor, en un contexto marcado por las propuestas de reforma del nuevo Marco Financiero a partir de 2028, que en el caso de las Regiones Ultraperiféricas de la Unión Europea (RUP), como Canarias, llevarían al desmantelamiento de gran parte de sus sectores primario e industrial.

Desde el sector platanero se subraya que cualquier propuesta de nuevo marco financiero que conlleve ignorar el sistema de apoyo específico que tienen reconocidas las RUP en el propio Tratado de la Unión Europea (artículo 349 del TFUE), como contempla la propuesta actual de

planes nacionales, conduciría a una rápida e imparable caída de las explotaciones, el empleo, el paisaje agrario y la cohesión social en Canarias.

Competencia desleal en los lineales europeos

Además del debate presupuestario, ASPROCAN quiere poner el foco en uno de los principales motivos de preocupación del campo europeo: la competencia desleal con productos importados que no cumplen las mismas exigencias de protección social, fitosanitarias, ambientales y laborales que cumplen los agricultores comunitarios.



En el caso del plátano, esta desigualdad se traduce en un callejón sin salida frente a la banana procedente de terceros países. El cultivo del plátano requiere de mano de obra intensiva todo el año y las diferencias salariales entre España y América se multiplican. A esto se une la enorme ventaja que se les reconoce a los países exportadores de banana al legalizarles el uso de decenas de productos fitosanitarios que no están autorizados para los productores europeos.

Esta asimetría normativa obliga al agricultor platanero europeo a producir con más trabajo manual, mayores costes y menos herramientas, sin que ese esfuerzo se vea reconocido en el mercado mayorista. Un mercado que prima, además, la fruta de mejor aspecto, y, por tanto, estéticamente beneficiada cuantos más productos fitosanitarios se utilicen en su producción. El resultado, advierte el sector, es que la sostenibilidad acaba convirtiéndose en un factor de penalización que destruye a quienes sí cumplen las reglas europeas.

En palabras de Raúl Martín, secretario de ASPROCAN, presente también en la movilización, "el problema no es la exigencia, sino la incoherencia. El agricultor europeo tiene que asumir la transición verde y producir bajo los estándares más altos del mundo, pero no puede competir en igualdad si Europa permite la entrada de fruta que no cumple esas mismas normas. Si las reglas son necesarias para proteger la salud y el medio ambiente, deben aplicarse a todos por igual".

Coherencia para proteger al productor y al consumidor

ASPROCAN defiende que la agricultura europea no puede seguir soportando en solitario el coste de la transición ambiental mientras la política comercial comunitaria avanza en sentido contrario. La falta de reciprocidad en los acuerdos comerciales, unida a la presión regulatoria interna, está ya reflejándose en la caída de explotaciones, asfixiadas por cientos de normas, costes y controles, que no se aplican a las importaciones.

Además, el sector alerta de que el consumidor no siempre dispone de información suficiente para distinguir entre productos que han sido cultivados bajo marcos normativos muy diferentes. En los lineales, frutas con recorridos de producción muy desiguales compiten en apariencia y precio, sin reflejar el esfuerzo ambiental, social y sanitario que hay detrás de la producción europea. "Basta con acudir a cualquier lineal y analizar la fruta para ser conscientes de la gran diferencia que existe entre orígenes. El productor europeo es sospechoso habitual, pero cerramos los ojos ante lo que nos viene de fuera".

Por todo ello, ASPROCAN se suma a la reivindicación del conjunto del



Las Palmas de Gran Canaria: C/ Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/ Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

campo europeo y reclama una agricultura europea bien dotada, una simplificación normativa real hecha a pie de campo, y una política comercial coherente que garantice la reciprocidad en las exigencias y permita que la sostenibilidad se convierta en una ventaja y no en un lastre insalvable.

Las movilizaciones de Bruselas vuelven a evidenciar que la agricultura europea se encuentra en un punto de inflexión. Defender al Plátano de Canarias es, en este contexto, defender un modelo productivo alineado con los valores europeos, que genera empleo, protege el territorio y garantiza alimentos seguros y de calidad. Pero para que ese modelo sea viable, concluye el sector, Europa y los estados que nos representan deben acompañar con hechos el discurso que proclaman.



ABIERTO EL PLAZO DE INSCRIPCIÓN PARA LA FERIA EUROPEA DEL QUESO 2026

Ya se han abierto las inscripciones para participar a las queserías hasta el próximo 20 de febrero



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

La Feria Europea del Queso en Canarias se celebrará en La Aldea de San Nicolás, en su novena edición, los días 7 y 8 de marzo próximos. Un evento organizado por la Mancomunidad del Norte de Gran Canaria y el ayuntamiento local, en el marco de la European Cheese Route; y cuyas inscripciones ya se han abierto para participar a las queserías, hasta el 20 de febrero, a través de la página web www.mancomunidadaddelnorte.org o en la sede electrónica <https://mancomunidadaddelnorte.sedelectronica.es/info.0>

Tras su paso por los municipios de Moya, Artenara, Valleseco, Teror Tejeda, Santa María de Guía y Firgas, desde su primera edición del año 2018, la feria se ha consolidado en un evento de primer nivel del mundo del sector quesero de nuestras Islas, confiando desde la organización en volver a reunir, un año más, a una treintena de queserías regionales, nacionales e internacionales que atraen a miles de visitantes cada año.

Este año el evento se celebrará en el casco de La Aldea de San Nicolás, que ya se prepara para albergar una de las muestras gastronómicas más esperadas de la isla, que estará amenizada con actuaciones musicales, exposiciones y talleres relacionados con el sector ganadero y la elaboración artesanal de quesos.

Canarias es uno de los territorios donde más queso se consume de toda España, con una ingesta media de 11,10 kilos por persona al año, seguida por Baleares, con 9,53 kilos; Asturias, con 9,35 kilos; y Valencia, con 8,60 kilos; frente a los 7,8 kilos de media nacional, aunque inferior a la media europea (17,2 kilos), según el último Informe de consumo en alimentación elaborado por el Ministerio de Industria y Alimentación.

Nuestro Archipiélago ostenta en la actualidad un total de tres Denominaciones de Origen: Queso Palmero, Queso Majorero y Queso de Flor y Media Flor de Guía, si bien todas las islas atesoran excelentes quesos reconocidos en certámenes nacionales e internacionales. Los quesos canarios han logrado un total de 21 medallas en los premios World Cheese Awards del año 2025, el certamen internacional más importante de este sector, que en 2026 se celebrará en la ciudad española de Córdoba.

(*): Contenido exclusivo para suscriptores digitales



BOLETINES OFICIALES

BOLETÍN PROVINCIAL DE LAS PALMAS

<https://www.boplaspalmas.net/nbop2/index.php>

EXCMO. CABILDO INSULAR DE GRAN CANARIA

- Convocatoria de subvenciones para minimizar las pérdidas debidas a la afectación de papa por polilla guatemalteca (*Tecia solanivora*) y para la adopción de medidas para el control de dicha plaga en Gran Canaria 2026.

